

Miércoles 21 de noviembre de 2018

Reforma Señalan flujo constante de migrantes

Aline Corpus Tijuana, México (21 noviembre 2018).- Cada año, la migración desde Centroamérica representa entre 200 y 300 mil personas, por lo que la caravana no es un escenario novedoso ni para el País ni para Tijuana, advirtió Tonatiuh Guillén López, propuesto como responsable del Instituto Nacional de Migración en el nuevo sexenio. El futuro funcionario dijo además que la xenofobia sólo es una mala copia de la ideología del Presidente de Estados Unidos, Donald Trump. Durante años, precisó, el flujo que sale de Honduras, El Salvador y Guatemala ha sido una movilidad no formal; tan sólo la migración de hondureños puede ser de entre 50 y 60 mil personas cada año, abundó. P.C.

Centroamérica, migración Ofrecen corregir fondos a universidades

Isabella González y Arcelia Maya Cd. de México (20 noviembre 2018).- Diputados federales y próximos funcionarios del Gobierno federal coincidieron en que la proyección presupuestal para las universidades públicas deberá ser ajustada en el Presupuesto de Egresos de 2019. REFORMA publicó ayer que los techos presupuestales enviados por Hacienda a la SEP contemplan un recorte de hasta 32.5 por ciento para las instituciones de educación superior. "Fue un error en la manera como se calculó sueldos y salarios para las universidades. Eso se hace en Hacienda. Se les dieron los nuevos tabuladores y fue un errorcito. Ya se compuso", aseguró Carlos Urzúa, propuesto para encabezar la Secretaría de Hacienda. P.C. Universidades, educación superior, presupuesto Fijará OMC paneles para aranceles de EU

Reuters Ginebra, Suiza (21 noviembre 2018).- Estados Unidos y los opositores a los aranceles a la importación de acero y aluminio impuestos por el Presidente Donald Trump confirmaron este miércoles su deseo de litigar, lo que desencadenó el procedimiento de audiencias por disputas de la Organización Mundial del Comercio (OMC), dijo un funcionario en Ginebra. China, México, la Unión Europea, Canadá, Noruega y Rusia confirmaron que escalarían sus disputas iniciando procedimientos de adjudicación, mientras que Estados Unidos afirmó su voluntad de establecer tales paneles contra Canadá, China y la UE. P.C. OMC, acero, aranceles Suben pedidos de ayuda por desempleo

Reuters Washington DC, Estados Unidos (21 noviembre 2018).- El número de estadounidenses que presentaron nuevas solicitudes de subsidios por desempleo subió la semana pasada a un máximo de más de cuatro meses, pero la tendencia subyacente se mantuvo consistente con un mercado laboral más ajustado. Los pedidos iniciales de beneficios estatales por desempleo subieron en 3 mil, a una cifra desestacionalizada de 224 mil, en la semana que terminó el 17 de noviembre, informó el Departamento del Trabajo. Economistas consultados por Reuters proyectaban que el número bajara a 215 mil en la última semana. La cifra de la semana pasada se revisó para mostrar 5 mil solicitudes recibidas más que la cifra reportada inicialmente. P.C. Estados Unidos, desempleo, subsidios Prevé OCDE recesión en Argentina

EFE París, Francia (21 noviembre 2018).- La OCDE advirtió hoy que el endurecimiento de las políticas fiscales y monetarias mantendrá la economía de Argentina en recesión este año y el que viene. La organización también recalcó que, aunque se han hecho esfuerzos significativos para aplicar reformas estructurales, el proceso de ajuste no ha finalizado. En su informe semestral de perspectivas, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) calculó que el producto interior bruto (PIB) de Argentina caerá un 2.8 por ciento este año y un 1.9 por ciento en 2019. P.C. OCDE, Argentina, recesión, economía mundial Prevé OCDE menor crecimiento para México

EFE París, Francia (21 noviembre 2018).- La OCDE pronosticó un crecimiento para México en 2018 y 2019 menor que el previsto hace seis meses y saludó los planes del Presidente entrante Andrés Manuel López Obrador para aumentar las inversiones en infraestructuras. En su informe semestral de Perspectivas publicado hoy, la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) fijó la previsión de crecimiento para este año en el 2.2 por ciento, tres décimas porcentuales menos de lo que anticipó en mayo, mientras para 2019 será del 2.5 por ciento (tres décimas menos). Para 2020, el organismo, con sede en París, pronosticó la mejora del PIB hasta el 2.8 por ciento. P.C. OCDE, crecimiento económico Aumentan energía renovable para 2019

Karla Omaña Cd. de México (21 noviembre 2018).- La española Prodiel, dedicada a la construcción y desarrollo de proyectos eléctricos mediante energías renovables, añadirá alrededor de mil megawatts adicionales de energía eléctrica para 2019, como parte de su estrategia de expansión de negocio en México. A raíz de la primera subasta eléctrica a largo plazo, la compañía desarrolló más de mil megawatts en el País mediante la creación de parques solares y eólicos. Sin embargo, la expectativa es más alta, pues se busca añadir mil megawatts más para obtener un total de 2 mil megawatts de generación, señaló Juan Manuel Carbajosa, director de desarrollo de negocio de Prodiel. P.C. sector energético, energía renovable, inversión Mejoran entidades en endeudamiento

Belén Rodríguez Cd. de México (21 noviembre 2018).- Algunas entidades que registran los niveles más riesgosos de endeudamiento han logrado mejorar su situación en meses recientes, según el Sistema de Alertas de la Secretaría de Hacienda. Entre ellas se encuentran Coahuila y Veracruz, que sufrieron de fuertes incrementos en sus niveles de deuda en Administraciones pasadas, con daños significativos a sus finanzas, además de tener un historial de mal manejo de deuda entre acusaciones de peculado. El Sistema de Alertas, que clasifica el nivel de endeudamiento subnacional en sostenible, en observación o elevado, mostró en su evaluación, con cifras al cierre de agosto, que las entidades tuvieron una mejora. P.C. SHCP, entidades federativas, deuda El Economista Propone Morena mayor regulación en actividad minera Rolando Ramos El grupo parlamentario del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de Senadores, a través de Angélica García Arrieta, propuso un paquete de reformas a la ley minera que incluye, entre otros aspectos, la cancelación de concesiones. De aprobarse la iniciativa correspondiente, el Servicio Geológico Mexicano podrá realizar estudios de impacto social respecto a las áreas objeto de concesión y asignación mineras, y la Secretaría de Economía (SE) declarar zonas inviables de explotación o en conflicto por impacto social negativo, en cuyo caso procedería la cancelación de concesiones y asignaciones. Los cambios buscan garantizar que toda concesión, asignación o zona que se incorpore a reservas mineras atienda los principios de sostenibilidad y respeto de los derechos humanos de

las comunidades y pueblos de las regiones en los que se pretendan desarrollar. P.C. sector minero, reformas Producción del sector ovino creció 70% Notimex Entre el 2001 y el 2017 se incrementó 70% la producción en el sector ovino, al pasar de 36,000 a más de 61,000 toneladas de carne, con un inventario de alrededor de casi 9 millones de cabezas, informó el coordinador general de Ganadería de la Sagarpa, Francisco Gurría Treviño. El funcionario de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) señaló que también se logró reducir las importaciones en 74 por ciento, al pasar de las 58,000 toneladas a 10,379 toneladas de carne durante el mismo periodo. P.C. Sagarpa, ganado ovino, carne, producción Volkswagen de México ofreció bajas temporales de 2 años por caída de producción Miguel Hernández Puebla, Pue. Ante la caída en producción que ha tenido la planta Volkswagen de México desde el año pasado hasta los 10 meses transcurridos del 2018, la empresa ha tomado la decisión de ofrecer un programa de baja temporal voluntaria para trabajadores de 49 años edad o menos. Así lo dio a conocer el secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen de México (Sitiavw), Rey David García Avendaño, quien admitió que esta medida puede perjudicar en la antigüedad y prestaciones de los basificados, pero a la vez es planteada para evitar liquidaciones. P.C. Volkswagen, industria automotriz, empleo, producción OCDE: Habrá más recaudación en México si se ataja la informalidad Yolanda Morales Para enfrentar "las grandes necesidades sociales de México", el próximo gobierno podría requerir "una mejor orientación de los gastos y el aumento en la recaudación de impuestos que se mantiene baja", observó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Consignaron que el incremento de la recaudación puede lograrse ampliando la base impositiva y atajando la informalidad prevaleciente. P.C. OCDE, política fiscal, recaudación, impuestos, economía informal AMIS: sistema de salud y retiro, desafío para próximo gobierno Belén Saldívar Mejorar el sistema de salud actual y fortalecer el patrimonio de las familias para permitir una jubilación digna para los mexicanos son los retos que el siguiente gobierno deberá enfrentar, indicó la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS). En reunión con los medios, Manuel Escobedo, director de la AMIS refirió que el actual sistema de salud está fragmentado, lo cual genera que no sea incluyente ni eficiente. P.C. AMIS, salud, pensiones, seguridad social La Jornada OMC establecerá paneles por disputas arancelarias de EU Reuters Ginebra. Estados Unidos y los opositores a los aranceles a la importación de acero y aluminio impuestos por el presidente Donald Trump confirmaron este miércoles su deseo de litigar, lo que desencadenó el procedimiento de audiencias por disputas de la Organización Mundial del Comercio (OMC), dijo un funcionario en Ginebra. China, México, la Unión Europea, Canadá, Noruega y Rusia confirmaron que escalarían sus disputas iniciando procedimientos de adjudicación, mientras que Estados Unidos afirmó su voluntad de establecer tales paneles contra Canadá, China y la UE. P.C. OMC, Estados Unidos, aranceles, acero, aluminio Peso gana ante retroceso de dólar, por menor aversión al riesgo Reuters Ciudad de México. El peso mexicano se apreciaba este miércoles ante un retroceso del dólar, que en la víspera anotó su mayor ganancia porcentual diaria en dos semanas, en un entorno de mayor apetito de los inversionistas por los activos de riesgo. La divisa local cotizaba a 20.2581 por dólar, con un avance de 0.45 por ciento o 9.09 centavos, frente a los 20.349 de referencia de Reuters del martes. P.C. tipo de cambio Gasolinas alcanzan un precio récord Julio Reyna Quiroz Pese a una reducción de las cotizaciones internacionales del petróleo, el precio de la gasolina regular, la de mayor consumo en México, superó 20 pesos por litro en octubre, nivel no visto desde la liberación de precios, en noviembre de 2017, según estadísticas de la Comisión Reguladora de Energía (CRE). En algunos puntos de Ciudad de México el litro de Magna se ubicó hasta en 20.25 pesos, mientras en zonas como Ecatepec y Tecámac se pagó a 19.99. Los permisionarios en Zacatecas, Nayarit y Jalisco reportaron precios promedio mensuales de 20.07, 20.08 y 20.09 pesos por litro. P.C. sector energético, gasolina, precios México, EU y Canadá firmarán T-MEC en Argentina, el día 30: Guajardo Susana González G. Ciudad de México. La firma del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) el próximo 30 de noviembre en Buenos Aires, Argentina, se llevará a cabo por parte de los ministros de los tres países, aseguró el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo. Queda pendiente de confirmar, dijo, si los mandatarios asistirán como testigos de la firma. México insiste en ser excluido de los aranceles que Estados Unidos impuso al acero y aluminio desde junio pasado a varios países, pero, aunque el funcionario manifestó que no ha habido un encuentro bilateral al respecto dijo que se mantiene "un diálogo bastante abierto" entre autoridades de ambos países, pero "todavía no hay términos de referencia a una posible solución". P.C. T-MEC, acuerdos comerciales Sector Minero en México equivale a 0.2% del PIB: Cepal Susana González G. Ciudad de México. Los ingresos fiscales que recibe México del sector minero equivalen a tan sólo 0.2 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), la mitad del promedio registrado en América Latina y el Caribe. Ello a pesar de que el país concentra 20 por ciento de las exportaciones mineras de la región y 15 por ciento de la inversión extranjera directa (IED), sólo superado por Chile y Brasil, de acuerdo con la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). P.C. Cepal, sector minero, crecimiento económico El País La segunda revolución renovable de América Latina IGNACIO FARIZA Con la energía hidráulica plenamente incorporada desde hace décadas a las matrices eléctricas de algunas de las mayores potencias latinoamericanas, con Brasil a la cabeza, el viento y el sol empiezan a tomar el relevo. Molinos eólicos y paneles fotovoltaicos han pasado, en pocos años, de ser una rareza en los paisajes de la región a no llamar la atención a medida que ganaba, poco a poco, peso en el mix. Las cifras son todavía modestas, pero no dejan de aumentar: en la última década la capacidad instalada ha crecido un 8%, por encima de la media global, y la inversión se ha disparado hasta los 54.000 millones de dólares en los tres últimos años. Y, lo que es más importante, con un potencial sin límites, más que suficiente como para convertir a la región en la nueva meca renovable a escala mundial. Palabras mayores: a nadie le cabe duda ya de que la transición global pasa por América Latina. P.C. América Latina, sector energético, energías renovables La pobreza rural crece en Latinoamérica por primera vez en 10 años PABLO LINDE Casi la mitad de las personas que viven en el campo en América Latina y el Caribe son pobres. Son 59 millones de personas que no pueden satisfacer todas sus necesidades básicas, una cifra que ha crecido por primera vez en una década, según un informe que ha presentado este miércoles la agencia de las Naciones Unidas para la alimentación (FAO). P.C. FAO, pobreza, pobreza

rural, América Latina